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MINUTA ATA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA BIÊNIO 2023-2024 

1 Em sete de dezembro de dois mil e vinte e três, às dez horas e trinta minutos, 
reuniram-se presencialmente na Sede da FIERR os conselheiros do CEMA, 
conforme lista de presença anexa a esta ata e demais presentes, para a primeira 
reunião ordinária do CEMA, biênio 2023-2024. O Presidente em Exercício da 
FEMARH, Wilson Jordão Mota Bezerra, iniciou a reunião, cumprimentando a todos 
os Conselheiros em nome do Professor Jaime Agostinho e deu as boas-vindas a 
todos. Foi verificado antecipadamente se havia quórum, e com a afirmativa de que 
18 instituições que compunham o plenário estavam presentes, deu-se sequência 
à reunião. O Presidente perguntou se todos os presentes receberam a ata, e o 
Conselheiro Ricardo Matos (representante da Ecoamazônia - Fundação para o Eco 
Desenvolvimento da Amazônia) informou que foi encaminhada no grupo, bem 
como, encontrava-se na pasta fornecida aos Conselheiros. Assim, foi apresentada 
para discussão, não havendo nenhum questionamento, passou-se para o regime 
de votação, sendo então aprovada por unanimidade. Posteriormente, agradeceu-
se aos Conselheiros do biênio 2021-2022 pelas contribuições durante o exercício 
e procedeu-se com a posse dos conselheiros para o novo biênio, 2023-2024, sendo 
os mesmos elencados conforme Decreto nº 35.003 de 14 de novembro de 2023. 
O Conselheiro Ricardo Matos (representante da Ecoamazônia) solicitou a palavra 
e enfatizou a necessidade de revisão do regimento interno, uma vez que já foi 
aprovado um novo regimento em uma reunião na SESP – Secretaria de Estado de 
Segurança Pública), no entanto, esse novo regimento foi extraviado. A presente 
solicitação foi acatada pelo Presidente e pelos Conselheiros. Seguindo a ordem do 
dia, o Presidente destacou que o DECRETO Nº 29.710-E DE 9 DE DEZEMBRO DE 
2020, que institui Política Estadual de Impulsionamento do Desenvolvimento 
Econômico-Ambiental de Baixas Emissões de gases de efeito estufa provenientes 
do desmatamento e da degradação florestal, e dá outras providências, criou 
espaços para garantir a ampla participação social na construção da política 
estadual de REDD+. Um destes espaços foi a criação do Fórum Estadual de 
Impulsionamento do Desenvolvimento Econômico-Ambiental de Baixas Emissões 
como instância paritária de natureza política, consultiva e de acompanhamento da 
implementação política e instrumento de participação e controle social da Política 
Econômica-Ambiental de Roraima. O Fórum é composto por representantes do 
poder público federal, estadual, municipal, da iniciativa privada, da academia e da 
sociedade civil, representação de Povos Indígenas, Populações Tradicionais, 
extrativistas, além dos membros dos seguintes colegiados: Conselho Estadual de 
Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia – CEMA, Fórum da agricultura familiar, 
Fórum estadual pelo enfrentamento à violência contra as mulheres do campo, da 
floresta e das águas, Comitê estadual de gestão do Plano ABC Roraima e outros 
que vierem a ser criados que tenham relação com desenvolvimento econômico e 
ambiental do Estado. O Presidente ainda destacou que a presidência do fórum é 
do presidente da FEMARH. Desta forma, abriu-se discussão para definir quais 
membros do conselho seriam o titular e suplente que representarão o CEMA no 
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fórum. Nesse sentido, o Presidente fez a pergunta se alguém se candidata a ser 
representante? O Conselheiro Ricardo Matos (representante da Ecoamozônia) se 
candidatou a ser representante, e posteriormente o Conselheiro André d’Arce 
Cerri (representante da SEADI – Secretaria Estadual de Agricultura 
Desenvolvimento e Inovação) e a Conselheira Francinete Vicente (representante 
da SEPLAN – Secretaria de Estado de Planejamento), se candidataram. Foi posto 
em votação os nomes para definição. No entanto, o Conselheiro Ricardo Matos 
retirou a sua candidatura. Desta forma, ficou definido a Conselheira Francinete 
como titular e o Conselheiro André como suplente para representar o CEMA no 
Fórum. O Conselheiro Carlos Vilhena solicitou a palavra e sugeriu que o ICMBio – 
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade, venha a fazer parte do 
CEMA, visto existir no Estado uma fração representativa de unidades de 
conservação de uso sustentável, e que existe um projeto para exploração de 
madeiras mortas em FLONA – Floresta Nacional, e essa pauta é muito importante 
para exploração sustentável, mantendo assim a floresta em pé, que deve ser 
priorizada pelo Conselho. A segunda sugestão é sobre o regimento, capítulo 3, 
artigo 4, o inciso pula do XIII para o XVI. Desta forma, realmente devemos rever o 
regimento e torná-lo mais simplificado porque nunca ouvi falar que quantidade é 
qualidade. Podemos mudar e deixar mais organizado o CEMA. Posteriormente, o 
Senhor Ricardo Matos solicitou a palavra e sugeriu que fossem indicados alguns 
conselheiros para trabalhar o regimento interno em conjunto com a FEMARH, 
deixar pessoas que realmente querem trabalhar com o desenvolvimento 
sustentável. Ainda destacou que no regimento é possível convidar Órgãos para 
participar da reunião, não precisando agregar algumas instituições dentro do 
Conselho. Sugeriu retirar Secretaria de Saúde, Secretaria de Educação, Ministério 
Público, e manter as mais essenciais, como exemplo citou a CIPA – Companhia 
Independente de Policiamento Ambiental, Corpo de Bombeiros, e revermos 
algumas das instituições que estão, mas não participam, pois isso acaba 
atrapalhando o desenvolvimento dos trabalhos do CEMA. Foi franqueada a palavra 
para o Conselheiro Ubirajara (representante da SESP – Secretaria de Estado de 
Segurança Pública), que destacou que não adianta atualizar o regimento sem 
alterar a Lei, primeiramente temos que propor uma minuta de lei, e se colocou à 
disposição para colaborar. Nesse sentido, o Presidente sugeriu a criação de uma 
comissão para trabalhar a revisão da lei e do regimento, sugerindo a indicação de 
cinco instituições, e assim se colocaram à disposição: Conselheiro Ubirajara (SESP), 
Conselheiro Ricardo Matos (Ecoamazônia), Conselheiro Carlos Vilhena (FIER) e 
Conselheiro Gewrly (CBMRR) e representante da FEMARH. Nada mais a ser 
debatido, o Presidente agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião. 
Nada mais a ser tratado, eu Luana Tabaldi, lavrei a presente ATA que deverá ser 
assinada pelos Conselheiros Presentes. 

 

Luana Tabaldi  

1ª Secretária do CEMA 
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Wilson Jordão Mota Bezerra 

Presidente em Exercício da FEMARH/Presidente em Exercício do Conselho 

 

Carlos Vitor Vilhena 

Conselheiro Titular representante da FIERR 

 

Francinete Martins Marques Vicente 

Conselheiro Suplente representante da SEPLAN 

 

Jose Junho da Costa 

Conselheiro Titular representante da FETRAFERR 

 

Antonio Boni 

Conselheiro Suplente representante da FECOMERCIO 

 

André D'arce Cerri 

Conselheiro Suplente representante da SEADI 

 

Cíntia de Castro Garcia Martins  

Conselheiro Titular representante da SEADI 

 

Lucilia Dias Pacobahyba 

Conselheiro Titular representante da UFRR 

 

Giofan Erasmo Cruz Mandulão 

Conselheiro Titular representante da CIR 
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Ari Alfredo Weiduschat 

Conselheiro Titular representante da IBAMA 

 

MAJ QOCPM Rodrigo Araújo de Magalhães 

Conselheiro Titular representante da PMRR 

 

Adriano Augusto Brandão 

Conselheiro Suplente representante da SESAU 

 

Cristiano Paes Camapum Guedes 

Conselheiro Suplente representante da PGE 

 

André Elysio Campos Barbosa 

Conselheiro Titular representante da PGE 

 

MAJ QOCBM Robson Gonçalves Loureiro 

Conselheiro Suplente representante da CBMRR 

 

CEL QOCBM GEWRLY BATISTA MELO 

Conselheiro Titular representante da CBMRR 

 

CAP PM Ubirajara Dutra Capaverde Junior  

Conselheiro Suplente representante da SESP 

 

Jaime de Agostinho 

Conselheiro Titular representante da Ecoamazônia 
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Ricardo Herculano Bulhões de Mattos 

Conselheiro Suplente representante da Ecoamazônia 

 

Dilma Lindalva Pereira da Costa 

Conselheiro Titular representante do ITERAIMA 

 

Arthur Camurça Citó 

Conselheiro Titular representante do INPA 

 

Regina Oliveira da Silva Raspini Ribeiro 

Conselheiro Suplente representante do FAERR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


